



Foto: Aldo Vera

PERÚ / HOJA INFORMATIVA DE PROYECTO

INVERSIÓN PÚBLICA TRANSPARENTE

La corrupción socava la confianza en el gobierno, obstaculiza el crecimiento económico, genera oportunidades de explotación y priva a los ciudadanos de servicios básicos. En Perú, donde la mitad de todo el gasto gubernamental se destina a adquisiciones (la compra de bienes, servicios e infraestructura para el beneficio de la sociedad), la corrupción en las adquisiciones públicas es una preocupación grave.

USAID colabora con el Gobierno de Perú para fortalecer la capacidad de entidades públicas y privadas clave para reducir la corrupción sistémica en las adquisiciones públicas y fortalecer la supervisión de la sociedad civil. La asistencia convoca a agencias gubernamentales, actores de la sociedad civil y asociaciones del sector privado para establecer estándares, fortalecer procedimientos, mejorar la supervisión y promover una cultura de integridad. El objetivo es garantizar que los recursos públicos se dediquen a satisfacer las necesidades de los ciudadanos.

En apoyo al objetivo del Perú de acceder a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), esta actividad fortalece la capacidad del Perú para priorizar el interés público sobre los intereses privados utilizando enfoques basados en el riesgo con énfasis en cultivar una cultura de integridad en todo el país. sociedad. Hace de la integridad pública un objetivo institucional tangible a

través de cambios en los sistemas, la cultura y la rendición de cuentas.

¿CÓMO TRABAJA ESTA ACTIVIDAD?

La contratación pública es extremadamente vulnerable a la corrupción debido a la complejidad del proceso, la influencia discrecional de los funcionarios públicos y el número y tamaño de las transacciones. Las oportunidades son abundantes debido a la influencia indebida o al fraude en el análisis de los mercados competitivos, en la definición del gobierno de las bases de las licitaciones, en los procesos de selección de ofertas competitivas, en la facturación y en la administración de contratos. Esta actividad de USAID brinda capacitación y asistencia técnica especializada para abordar estas vulnerabilidades. La actividad trabaja para fortalecer los controles a lo largo de todo el proceso de contratación, incrementa la vigilancia ciudadana cívica y promueve la conducta ética del sector privado.

La actividad trabaja con una variedad de entidades públicas, entre ellas la Contraloría General de la República, la Secretaría de Integridad Pública (SIP), la Dirección General de Logística y Abastecimiento (DGA), el Organismo Supervisor de las Contrataciones Públicas (OSCE), la Autoridad Nacional del Servicio Civil (SERVIR) y seleccionar gobiernos regionales.

RESULTADOS OBTENIDOS

1. Mejores controles de adquisiciones que reducen el riesgo de corrupción.
 - La SIP aplicó un Índice de Capacidad Preventiva contra la Corrupción como medida de controles internos, conducta ética y transparencia. Los gobiernos regionales a nivel nacional están utilizando cada vez más esta herramienta para identificar éxitos y deficiencias, así como para comparar avances.
 - La SIP mejoró su capacidad para gestionar casos y brindar protección a los denunciantes de denuncias recibidas a través de su sistema de denuncia de corrupción en línea. La conciencia pública sobre el sistema aumentó.
2. Mejor supervisión ciudadana de la inversión pública
 - Se formaron cinco redes de integridad en regiones objetivo compuestas por entidades clave del gobierno peruano, organizaciones de la sociedad civil y asociaciones empresariales que promueven la integridad en los procesos de contratación pública.
 - A diciembre de 2022, las cinco redes de integridad supervisaban 25 proyectos de obras públicas.
 - Más de 140 periodistas de investigación mejoraron su capacidad para informar sobre proyectos de inversión pública tras recibir capacitación en métodos de investigación y análisis financiero.
3. Mayor compromiso del sector privado con la competencia leal
 - Cuarenta y una empresas completaron con éxito el programa de capacitación en prevención de la corrupción By Business for Business.

- Cincuenta pequeñas y medianas empresas (PYME) del sector de la construcción participaron en la capacitación y se comprometieron con medidas anticorrupción.
- Cuatro Pymes del sector construcción fueron certificadas como Embajadoras de la Integridad, luego de completar el profundo programa antifraude de Empresarios por la Integridad.

INFORMACIÓN DEL PROYECTO:

SOCIO IMPLEMENTADOR: Chemonics International

DURACIÓN: 6 de enero de 2019 – 6 de enero de 2025

FINANCIAMIENTO DE USAID: \$15,892,259

UBICACIÓN: Cusco, Lambayeque, Lima, Loreto, Piura, Cajamarca, y San Martín

COORDINADORA: Sobeida Gonzales

TELÉFONO: (51-1) 618-1244

CORREO ELECTRÓNICO: sgonzales@usaid.gov